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在我国区域经济均衡发

展 与 乡 村 振 兴 战 略 的 大 潮

中，革命老区的建设占据着

举足轻重的地位。然而，众

多革命老区村庄地处多地区

交界之处，往往交通闭塞，经

济 发 展 滞 后 。 以 舟 山 镇 为

例，该镇拥有 23 个革命老区

村（自然村）。然而，受基础

设施落后、资源条件匮乏、政

策支持不足等因素制约，革

命老区发展面临重重挑战。

为此建议：积极申报省级革命老区乡村振兴项目。构建以财

政保障为基础、政策倾斜为引领、社会积极参与的多元化投入机

制，进一步整合红色资源，以点带面，串联舟山、方岩、古山、芝英

等区域，强化片区组团联动发展，打造“红色资源”乡村集聚高地，

持续推动“千万工程”向纵深发展。

推动革命老区
乡村振兴项目落地生根

王应强（浙江普阳深冷装备股份有限公司董事长）

钱王古道越野赛是我市

独具特色的体育赛事。2024

年，该赛事吸引了 1400 余名

选手参赛，对推广我市体育

文化和旅游资源发挥了积极

作用。随着赛事规模逐步扩

大、影响力持续增强，一些挑

战和问题也逐渐显现：赛事

发展遇到瓶颈；赛事产业链

延伸不充分，缺乏对周边区

域开发和品牌推广的有效策

略；市场化运营水平较低，专业人才匮乏。

为此建议：提升赛事承办层级，联合各方力量，为赛事提供

资金、宣传推广和组织运营等方面的支持。以赛事为核心，依

托舟山镇特色资源，结合现代体育运营理念，全力打造钱王古

道越野赛品牌 IP，吸引体育企业、组织、媒体及观众积极参与或

观赏。

提升钱王古道越野赛承办层级
推动文旅事业发展

徐天程（舟山镇方山口村党支部书记、村委会主任）

随着医共体建设的全面

提速，舟山分院迎来了患者

流量的显著增长。然而，医

院的现有规模及医疗设施已

逐渐显现出与时代发展不相

适应的迹象，这在一定程度

上制约了医疗服务质量的进

一步提升。近年来，公众对

健康的需求与日俱增，卫生

院各科室的患者数量呈现井

喷式增长，舟山镇卫生院现

有的空间与功能布局已远远无法满足业务扩展的需求，与周边乡

镇卫生院的建设标准相比，也显现出明显的滞后性。

为此建议：推进舟山镇卫生院的扩建工程，以适应现代医疗

服务的需求。同时，增设医养结合病房，应对老年人群的医疗和

养老需求，进一步完善医疗服务的功能结构，为患者提供更加全

面、高效的医疗服务。

戴存章（舟山镇大桥村党支部副书记、村监会主任）

推进舟山镇卫生院扩建工程
提升区域医疗服务质量

推动偏远乡村
养老事业和产业发展

黄晓（浙江福临实业有限公司销售总监）

在偏远乡镇，许多空巢

老人依赖养老院满足养老需

求。然而，这些养老机构的

设施陈旧，缺少必要的医疗

设备，无法满足老年人的健

康需求。由于收费低廉以及

护理人员专业素养不足，日

常照料和膳食营养难以得到

保障，这对老年人的健康造

成了不利影响。此外，乡镇

养老院在监督管理方面存在

缺陷，环境和服务问题难以得到及时整改，进一步影响了服务质

量的提升。

为此建议：对偏远乡镇养老院进行全面监督，定期开展环境

卫生和服务质量检查，改善其硬件设施和医疗设备，提升居住环

境和服务质量。同时，制定优惠政策，鼓励社会各界参与养老院

建设和运营，并引入专业机构提升管理水平和服务质量。

随着农村经济的蓬勃发

展和乡村振兴的推进，农村

居民生活水平显著提高，对

基础设施建设的需求也日益

增长。然而，部分偏远山区

仍未实现道路亮化工程全覆

盖。舟山镇古铜线作为主要

交通干道，目前仅有部分路

段安装了路灯，存在交通安

全隐患。随着永康、丽水两

地交通往来的日益频繁，尤

其是丽缙工业园的开发建设，夜间居民出行不便的问题愈发凸

显。

为此建议:在舟山镇古铜线路段安装路灯。优先考虑农

村主干道、关键交叉路口以及急转弯处的照明需求，随后关

注人口密集区域、偏远路段以及潜在危险点的照明改善。进

一步深化交通提级战略，有序推进全市路网的修缮与提升工

作。

进一步推进农村公路“闪亮工程”
陈利新（金凯德集团有限公司董事长）

优化区域交通网络 推动经济社会发展
夏志光（舟山镇舟三村党支部书记、村委会主任）

舟山镇作为永康的东大

门，地处台州、丽水、金华三

地交界之处，是区域交通枢

纽的重要节点。石临线作为

舟山居民的主要出行道路，

也是35省道的关键路段。随

着 私 家 车 和 物 流 业 快 速 增

长，石临线交通流量已严重

超负荷。道路老旧狭窄，难

以应对复杂的交通状况；大

型车辆频繁通行加剧了路面

磨损和沉降，路面凹凸不平，严重影响行车舒适度和安全性，阻碍

了交通顺畅，给百姓出行带来安全隐患，制约了区域经济社会发

展。

为此建议：拓宽石临线道路，建设双车道，提升道路抗压耐磨

性能，延长使用寿命。同时，优化交通配套设施，合理规划交通标

识和标线，增设警示标识，减少安全隐患。此外，还应改善道路绿

化景观和照明条件。

代表团建言献策

融媒记者 吕晓婷

恪守职责

倾听民声

凝心聚力

共谋发展

舟山镇代表团紧贴民生脉搏

，开好惠民良方

过去一年，舟山镇人大代表坚守岗位，积极担当起连接政府与百姓的桥梁纽带职责，深入一线开展走
访调研，悉心倾听并广泛收集群众的意见与需求，致力于破解群众难题，加速推进重点项目建设，为我市经
济社会发展注入了强劲的“舟山动能”。

市两会期间，舟山镇人大代表齐聚一堂，承载着群众的深厚期望与重托，共商发展大计，热议民生议
题。代表们围绕道路交通、农村建设、医疗服务等领域积极建言献策，提出了一系列富有建设性的意见和
建议，为我市高质量发展贡献智慧与力量。


